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Zusammenfassung

        
Die histomorphologische Befunderstellung hängt stark von subjektiven Erfahrungswerten ab. Sie ist beim Endometrium sowohl hinsichtlich der Nomenklatur wie auch der Zuordnung zu bestimmten Befundkategorien uneinheitlich. Die Bewertung der Dignität endometrialer Hyperplasien in der Literatur ist kontrovers. Dies liegt nicht zuletzt an der Tatsache, daß objektive und reproduzierbare Befundkategorien nicht existieren. Hier bietet die Morphometrie mit sog. interaktiven Bildanalyse-Systemen möglicherweise die Lösung einer Reihe von Problemen. Da es spezifische Parameter zur Befundidentifikation am Endometrium nicht gibt, kann nur die Kombination reproduzierbarer sensitiver Parameter eine Befundidentifikation zulassen. Es wird über erste bildanalytische Untersuchungen und Meßergebnisse berichtet, die geeignet erscheinen, von der deskriptiven Befunderstellung abzugehen und eine Befundobjektivierung zuzulassen. Eine solche Befundobjektivierung könnte nicht nur von klinisch-therapeutischer Bedeutung sein, sondern insbesondere im Bereich der endometrialen Hyperplasien eine Neueinschätzung der kontrovers diskutierten aktuellen Bedeutung und prospektiven Potenz dieser endometrialen Veränderungen zulassen. Möglicherweise kann die Bildanalyse auch zu einem objektivierbaren Tumorgrading beitragen, das von großer prognostischer Bedeutung zu sein scheint.


      
        
Abstract

        
Histomorphological diagnosing very much depends on subjective empiric data. In histomorphology of the endometrium nomenclature as well as diagnostic classification lack uniformity and are full of controversy in literature. This results in opposing assessments of dignity of endometrial hyperplasias and prognosis of varying grades of carcinoma differentiation. One of the reasons is the lack of objective and reproducible diagnostic categories, not yet found. Morphometry with so-called computer-assisted interactive pattern recognition systems might offer the solution to numerous problems. Since there are no specific parameters for diagnostic identification of endometrial hyperplasias and carcinomas, only a combination of sensitive and reproducible parameters can allow for diagnostic identification. We report on our first computer-assisted pattern recognition studies and results that appear to provide an adequate basis for leaving descriptive diagnosing and turning to objective diagnosing. Such an objective diagnosing might not only be of clinical and therapeutic significance but also provide a new evaluation of the today's significance - still full of controversy - and prospective potency of endometrial hyperplasias. In computer-assisted interactive pattern recognition also lies the possibility of a contribution to objective tumour grading that appears to have high prognostic significance.
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